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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Diefert, Tobias     
Frings, Ulrich   (ab TOP 13.2 anwesend) 
Geißner, Ralf     
Dr. Hecht, Christian     
Hecht, Elke Judith     
Horak, Franz   (Urkundsperson) 
Ivecen, Kamil   (ab TOP 2 anwesend) 
Möhn, Sabrina   (ab TOP 9 abwesend) 
Müller, Gabriele     
Riffel, Norbert     
Stampp, Wolfgang   (Urkundsperson) 
Stenner, Paul     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Pinheiro, Carlos     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Koppius, Walter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Patenschaft Ruderverein Weisenau 
 
2. 1250 Jahre Laubenheim, Chronik 
 

 13.2. 50-Jahr Feier 
 
Anträge 
 
3. Parkscheibenregelung am Sportzentrum Laubenheimer Ried (FDP) 
 
4. Ehemalige Hausmeisterwohnung (SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 
 
5. Verschlechterung der Anbindung im ÖPN (Grüne) 
 
6. Abriss- und Neubau Kita MinniMAx (Grüne) 
 
17. Einrichtung einer Stabsstelle Lärm- und Emissionsschutz im Luftverkehr (SPD) 
 
7. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
8. Instandhaltungspraxis bei öffentlichen Gebäuden (FDP) 
 
9. Neue Bushaltestellen (SPD) 
 
10. Wilhelm-Spies-Haus (SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 
 
11. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 11.1. Bebauungsplan L 70 (CDU) 
 11.2. Bebauungsplan L 70 / Standort neue Kita (FDP) 
 11.3. Sachstand Neubau Grundschule (FDP) 
 11.4. Sachstand Sanierung Sportzentrum (FDP) 
 11.5. Feuerwehrgerätehaus FF Laubenheim (SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1935/2019 (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

CDU, FDP + ÖPD), Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1246/2019 - SPD 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Beteiligung der Öffentlichkeit B-Plan "Im Stoßacker / Koppernweg (L70)" 
 
14. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 

16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit aus Gründen 
der Dringlichkeit die Aufnahme eines weiteren Antrages als TOP 17, der nach TOP 6 behandelt 
wird. 
 
Ebenfalls wird mit der erforderlichen Mehrheit beschlossen, dass TOP 13.2 nach TOP 2 
behandelt wird. 
 
Die Beantragung von Herrn Stampp, die Anfrage unter TOP 10 in einen Antrag zu ändern, wird 
sodann auch einstimmig beschlossen. 
 
Herr Stampp informiert vorab noch über eine Sammlung aller Laubenheim betreffender 
Zeitungsartikel aus dem Jahr 2019. 
 
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Patenschaft Ruderverein Weisenau 
 
Der Ortsvorsteher begrüßt den ersten Vorsitzenden Ludwig Dürsch in Begleitung von Herrn 
Michael Dürsch vom Weisenauer Ruderverein. 
 
Herr Dürsch informiert den Ortsbeirat darüber, dass im letzten Jahr ein neues Boot angeschafft 
wurde und der Tradition folgend für dieses Boot “Laubenheim” die Patenschaft durch den 
Ortvorsteher Herrn Strotkötter übernommen werden soll.  
 
Der Ortsvorsteher erklärt, diese Patenschaft gerne anzunehmen. Er erhält einen Patenbrief 
durch die Herren Dürsch überreicht und bedankt sich hierfür herzlich.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 1250 Jahre Laubenheim, Chronik 

hier: Berichterstattung 
 
Der Ortsvorsteher begrüßt den ehemaligen 2. Beigeordneten Herrn Dr. Kurtz, der zu diesem 
TOP als Berichterstatter erscheint. 
 
Zur 1200-Jahr Feier im Jahre 1973 wurde eine Festschrift aufgelegt. Da nun im Jahr 2023 die 
1250-Jahr Feier ansteht, müsste diese Festschrift nun fortgeschrieben werden. 
 
Teilweise sind Artikel nur fortzuschreiben, teilweise müssten sie aber auch neu geschrieben 
werden, wenn sich Fakten nun verändert haben. 
 
Variante a): 
Es wird eine komplett neue Festschrift erarbeitet. Dies würde allerdings hohe Kosten 
verursachen. Außerdem gibt es noch etwa 375 Exemplare der alten Festschrift. 
 
Variante b): 
Es wird nur eine Online-Festschrift erstellt. Die Druckkosten würden hier entfallen. 
 
Variante c): 
Die alte Festschrift wird fortgeschrieben und ein Ergänzungsheft zur bisherigen Festschrift 
erstellt. (Herr Dr. Kurtz rät zu dieser Variante) 
 
Der Ortsvorsteher bedankt sich bei Herrn Dr. Kurtz für die umfangreichen Ausführungen zur 
Festschrift und teilt mit, dass diese Thematik in der nächsten Sitzung aufgegriffen wird und 
hierzu eine Arbeitsgruppe gebildet wird. 
 
Das Ortsbeiratsmitglied Herr Ivecen erscheint während diesem TOP.   
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Punkt 13.2 50-Jahr Feier 

hier: Ergebnis der Umfrage 
 
Frau Möhn beginnt mit der Vorstellung des Ergebnisses der Bürgerbefragung anlässlich der 50-
Jahr Feier “Eingemeindung Mainz-Laubenheim”.  
 
Ausgewertet wurden die Fragebögen von Frau Möhn, Herrn Geißner, Herrn Horak und Herrn 
Riffel, die ebenfalls noch Teile der Auswertung vorstellen. 
 
Die Auswertung liegt dem Ortsbeirat in schriftlicher Form vor. 
 
Das Ortsbeiratsmitglied Herr Frings erscheint während diesem TOP.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Parkscheibenregelung am Sportzentrum Laubenheimer Ried (FDP) 

Vorlage: 0219/2020 
 
Herr Dr. Hecht begründet den Antrag. 
 
Der Ortsvorsteher weist darauf hin, dass das Schild zur Parkscheibenregelung zwischenzeitlich 
entfernt wurde. 
 
Herr Dr. Hecht bekräftigt seinen Antrag, der sodann bei 6 Enthaltungen mehrstimmig 
abgelehnt wird.  
 
Im Anschluss an die Abstimmung verweist der Ortsvorsteher darauf, dass eine Information des 
Ortsbeirates bei vergleichbaren künftigen Maßnahmen sinnvoll sei.  
 
Herr Dr. Hecht schlägt deshalb vor, aus seinem ursprünglichen Antrag die Ziffern 1 und 2 zu 
streichen.  
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird bei 2 Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Ehemalige Hausmeisterwohnung (SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 

hier: Nutzung als Begegnungsstätte der AWO Laubenheim 
Vorlage: 0221/2020 

 
Herr Geißner begründet den Antrag und teilt mit, dass ein Standortwechsel zwingend 
erforderlich sei, weil die derzeitigen AWO-Räume über keinen barrierefreien Zugang verfügen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
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Punkt 5 Verschlechterung der Anbindung im ÖPN (Grüne) 
Vorlage: 0234/2020 

 
Frau Müller begründet den Antrag und teilt mit, der Presse bereits entnommen zu haben, dass 
die Zugverbindung um 7.16 Uhr wieder aufgenommen werden soll. 
 
Da aber nach Ansicht des Ortsbeirates weitere Nachbesserung im ÖPNV für Laubenheim 
erforderlich sei, ziehen die Grünen ihren Antrag zurück. Man einigt sich darauf, Punkte für die 
Nachbesserung zu sammeln und zu gegebener Zeit den Antrag mit klaren Änderungswünschen 
neu einzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Abriss- und Neubau Kita MinniMAx (Grüne) 

Vorlage: 0235/2020 
 
Der von Frau Müller begründete Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Einrichtung einer Stabsstelle Lärm- und Emissionsschutz im Luftverkehr 

(SPD) 
Vorlage: 0385/2020 

 
Der Ortsvorsteher begründet den Eilantrag. 
 
Herr Geißner teilt mit, dass dieser Antrag aktuell auch in den Ortsbeiräten Weisenau und 
Hechtsheim gestellt wurde. Laubenheim sei hier gleichermaßen tangiert und aus Gründen der 
Solidarität mit den anderen Ortsbeiräten sei der Antrag zum jetzigen Zeitpunkt wichtig.  
                                                                                                                                      
Der Eilantrag wird sodann bei drei Enthaltungen einstimmig beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohnerinnen und Anwohner wird folgende Anregung gemacht: 
 
Die Linie 76 im ½-Stunden Takt ist nicht ausreichend. 
 
Eine weitere Frage wird direkt vom Vorsitzenden beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Instandhaltungspraxis bei öffentlichen Gebäuden (FDP) 

Vorlage: 0218/2020 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen. 
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Punkt 9 Neue Bushaltestellen (SPD) 
hier: Zeitplan zum prof. Umbau der Haltestellen Bahnhof, Ginsheimer Straße 
und Rüsselsheimer Allee 
Vorlage: 0220/2020 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 29.01.2020 
 
Der Ortsbeirat zeigt sich irritiert, dass der bereits besprochene Ausbau der Haltestellen 
Rüsselsheimer Allee vor dem Seniorenzentrum nicht berücksichtigt wurde. Diese Haltestellen 
müssten dringend barrierefrei werden. 
 
Gibt es hierfür eine besondere Maßnahme? 
 
Das Ortsbeiratsmitglied Frau Möhn verlässt während diesem TOP die Sitzung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Wilhelm-Spies-Haus (SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 

hier: Prüfung der Nutzung der AWO-Räume als Jugendzentrum 
Vorlage: 0222/2020 

 
Wegen der Dringlichkeit der Auslagerung des Jugendzentrums wird die Anfrage 0222/2020 zu 
nachfolgendem Antrag umgewandelt: 
 
Gemeinsamer Antrag 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, inwieweit die jetzigen von der AWO genutzten 
Räume im Wilhelm-Spies-Haus als Jugendzentrum genutzt werden können. 
 
Das Bahnhofsgebäude, das als Kinder- und Jugendzentrum genutzt wird, ist in einem denkbar 
schlechten Zustand. Dadurch bedingt besteht die Gefahr, dass das Jugendzentrum aus 
Sicherheitsgründen jederzeit geschlossen werden kann. 
 
Die Räumlichkeiten der AWO wären eine gute Alternative für die Unterbringung des 
Jugendzentrums. 
 
Herr Frings gibt zu bedenken, dass jedoch die Ausstattung nicht darunter leiden darf.  
                                                                                                                                      
Der gemeinsame Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Bebauungsplan L 70 (CDU) 

Vorlage: 1615/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 17.12.2019.  
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Punkt 11.2 Bebauungsplan L 70 / Standort neue Kita (FDP) 
Vorlage: 1306/2019 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 18.12.2019.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Sachstand Neubau Grundschule (FDP) 

Vorlage: 1620/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.4 Sachstand Sanierung Sportzentrum (FDP) 

Vorlage: 1623/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.5 Feuerwehrgerätehaus FF Laubenheim (SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP) 

hier: Sachstand der Erweiterungsmaßnahmen 
Vorlage: 1932/2019 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 19.12.2019.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1935/2019 (SPD, BÜNDNIS 90/ 

DIE GRÜNEN, CDU, FDP + ÖPD), Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier: Instandsetzung des Parkplatzbereiches hinter dem Wilhelm-Spies-Haus 
Vorlage: 0139/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 21.01.2020.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1246/2019 - SPD; 

hier: Schließung Sparkassenfiliale 
Vorlage: 0071/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 15.01.2020.  
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Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Herr Stampp legt den Jahres-Bericht für 2019 des Laubenheimer Umwelt-Teams vor. 
 
Herr Diefert informiert, dass das Kreuz im Laubenheimer Ried zwischenzeitlich von einer 
Arbeitsgruppe abgebaut wurde. Der untere Teil des Kreuzes wird nun neu in Edelstahl 
ausgeführt und eine Aufstellung erfolgt, sobald das Kreuz fertiggestellt ist. 
 
Der Ortsvorsteher informiert über die Besprechung mit dem Baudezernat zur Sporthalle. Der 
Sportbetrieb kann ungehindert weiterlaufen. Sport-Großveranstaltungen sind aufgrund der 
Situation nicht möglich. Fastnachtsveranstaltungen sind jedoch für 2020/2021 gesichert.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Beteiligung der Öffentlichkeit B-Plan "Im Stoßacker / Koppernweg (L70)" 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Stadtplanungsamtes vom 20.01.2020.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
Da keine Stadtteilmittel zur Verfügung stehen, konnten keine vergeben werden.  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
gez. Wolfgang Stampp gez. Franz Horak 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll

